



## スポーツを通して交流を深める 第10回山県市民スポーツ大会

10月26日、市総合体育館で、市体育協会主催の第10回市民スポーツ大会が開催されました。

開会式には10から70歳代までの約250人の選手が集まり、各競技を中心として、グラウンド・ゴルフ競技に参加する選手が選手宣誓を行いました。

当日は雨天のため、屋内競技を中心4競技が行われ、各会場で熱戦が繰り広げられました。



## ふるさとの良さを学ぶ いわ桜小学校でふるさと探究学習

10月27日、いわ桜小学校の全校児童が、異年齢学級単位で地域講師からふるさとの良さを学ぶ、「ふるさと探究学習」を行いました。

この学習は、全校児童が異年齢学級で3つの班に分かれ、それぞれ人・川・山をテーマに地域講師から話を聞きました。

川について探究する班では、神崎川と武儀川へ行き、美山漁業協同組合の田中薰さんにどんな魚が捕れるのかなどを質問したほか、サワガニ探しや石拾い、川の水質検査をしました。



## 空に向かってバンザイ みやま保育園でドローン記念撮影

10月27日、みやま保育園で、キミドリ建築が地域貢献活動の一環として、ドローンを用いた記念撮影をしました。

同社の保有するドローンを用いて、最高高度120mから撮影を行い、園児は笑顔で空を見上げ「みやま」の文字を撮影しました。

また、日本最大級のドローンが飛行する様子を近くで見学し、園児は「ドローンがこんなに大きいと思わなかった」と終始ドローンにくぎ付けていました。



## 総合的な学習の時間　さくらお探検隊 竹筒で炊いたピカピカのごはんを試食

11月7日、桜尾小学校の3から6年生までの児童40人が、自然・食・ふるさとの3つのテーマに分かれて、それぞれ体験学習を行いました。

食コースでは、さすてな農園の片山さん、中島さんから竹筒でごはんを炊く竹筒炊飯を学びました。児童は竹林へ行き竹を切った後、竹一節分を使って炊飯用竹筒と箸を作成しました。炊けた白米を食べた児童は「竹でもお米が炊けるなんてすごい」と味わって食べました。





## 高富児童館で防災を楽しく学ぶ みんなの防災ひろば開催

11月8日、高富児童館で、同館を運営するNPO法人かばさんファミリーが、要配慮者を含め地域で取り組む防災・減災を目的にみんなの防災ひろばを行いました。

このイベントは、損害保険ジャパン株式会社の協賛により行われ、要配慮者を含む乳幼児から高齢者までのさまざまな世代の人が参加しました。防災に関する各種体験を行い、楽しみながら防災について学ぶ機会となりました。



## 大桜保育園園児が 山県ばすけつとで買い物体験

11月11日、山県ばすけつとで、大桜保育園の年少児から年長児までの15人が買い物体験をしました。

この活動は、地産地消やお金のやり取り、公共の場でのルールなどを実体験を通して学ぶため行いました。

園児はホットプレートで焼いたらおいしいものをテーマに「リンゴを焼いたらおいしかった」「サツマイモも好き」など、みんなで相談しながら保育園で食べるおやつの食材を買いました。



## マイスターから学ぶ ものづくりの魅力

11月13日、桜尾・梅原・大桑小学校の4から6年生までの児童が、岐阜県ものづくりマイスターを講師に招き、未来の技能者育成事業として6講座の体験活動を行いました。

建築板金のマイスターからは、建築板金によって完成した構造物の紹介や銅板レリーフの作り方を学び、色やツヤにこだわった世界に一つだけの作品を作りました。

児童は「最後までつくりあげることができるうれしい」「お気に入りの作品ができてよかったです」とものづくりの楽しさを実感しました。

## 働いて気づくこと 美山中学校職場体験学習

11月13日・14日、美山中学校の2年生が、美山地区を中心に職場体験学習を行いました。

職場体験場所の一つである山県消防署では、消防士から実際の火災現場での話や消火方法を聞いた後、実際に防火衣を着用して放水訓練を行いました。

生徒は「放水訓練など普段はできない貴重な体験をさせてもらえた」と実際に働くことで多くの気づきを得たようでした。





## 岐阜県教販株式会社 感謝状贈呈式



11月10日、市役所公室で、企業版ふるさと納税として寄附された岐阜県教販株式会社に感謝状を贈呈しました。

同社は、岐阜県内の学校へ教科書を供給し、教材の卸売を行う地域教育に根ざした企業です。また、毎年児童図書展示会を開催し、市内外小学生も参加しています。頂いた寄附金は、市が実施する希望を持ち豊かに暮らすひとつづくり事業に活用し、市図書館などの充実を図ります。

## 岐阜城北高校 地元企業について学ぶ



11月10日、県立岐阜城北高校で、市内の事業所など28社が集まり、やまとがた地元企業説明会が行われました。

この説明会には約180人が参加し、生徒は話を聞きたい企業のブースを4つ選び、仕事内容ややりがいなどについて実際に働く人の生の声を聞きました。また、どのブースもリラックスした雰囲気で行われ、生徒が積極的に質問をする姿も多く見られました。

## 記憶に残る秋の一枚 夜の東光寺ライトアップ



来場者は、YAMAGATAレッドと呼ばれる秋の東光寺や庭園を彩るドウダンツツジが光に照らされた幻想的な景色に見とれながら、秋の風情を味わっていました。

拝観ライトアップが行われました。

今年で3年目となるライトアップでは、スマホやカメラで自由に撮影ができ、誰でも美しい瞬間を残すことができます。

## 食べてみそ！ 大桑小学校みそ藏出し体験



11月21日、大桑小学校で同校3・4年生の児童が、みその藏出しを行いました。

このみそは、昨年度の3・4年生が、大豆と塩をおけに漬け込み寝かせておいたものです。児童は、仲間と協力してみそを等重量に袋詰めし「いい香りがするので早く食べたい」と話していました。

このみそは給食のみそ汁の材料として全校に提供されます。

## 楽しく学ぶあなたの防災 山県市消防防災フェスタ



11月16日、市役所庁舎前などで、消防団主体による山県市消防防災フェスタを行いました。昨年度から始めたこのイベントは、地域防災の要である消防団活動の理解を深め、消防防災に関する興味や意識を持つ市民を増やすことを目的としています。

当日は、防災に関する啓発のほか、はしご車搭乗体験や灾害ドローン実演などがあり、消防防災を楽しく学ぶ機会となりました。

## 身近な環境から考える 鳥羽川生き物採取



児童はこの活動を通して、学校のすぐそばを流れる川の状態を確認し、自然を守るためにはどうすればよいかを考えました。

4年生が生き物採取を行いました。

当日は、岐阜土木事務所などの協力のもと川に入つて生き物採取をした後、採取した生き物の観察をしたり水質検査キットで川の状態を調べたりしました。

11月13日、富岡小学校近くの鳥羽川で、同校4年生が生き物採取を行いました。

## 岐阜連携都市圏を知ろう！⑤

山県市は、岐阜市、羽島市、瑞穂市、本巣市、岐南町、笠松町、北方町と岐阜連携都市圏を形成しています。このコーナーでは、5市3町のことを知っていただくため、各市町のおすすめ情報を届けします。

### —— 笠松町のおすすめ情報 ——

#### 競馬場をコスプレ衣装で駆け抜ける！ 仮装の宴2026出走！

今年で4回目となるイベント「仮装の宴(うたげ)」を笠松競馬場で開催します。

参加の条件は、競馬にちなんだ仮装(コスプレ)をすること。イベントでは実際に競走馬が走る馬場を、仮装姿で走ったり、発馬機やゴール板前などの写真撮影を楽しめます。

仮装者・カメラマンの参加応募は締め切りましたが、事前応募なしでも当日観覧できます。昨年放送のアニメで話題となった笠松町・笠松競馬場へ、ぜひこの機会にお越しください。

▶日時 令和8年2月8日(日)

▶場所 笠松競馬場  
(笠松町若葉町12番地)



詳しくは[こちら](#)



問 笠松町役場 企画DX課 未来創造室

TEL 058-388-1127

主催 笠松町

協力 笠松けいば(岐阜県地方競馬組合)

## 令和6年度 情報公開の実施状況と 個人情報保護制度の運用状況を公表します

山県市情報公開条例第34条第2項の規定により令和6年度の情報公開の実施状況を、山県市個人情報保護法施行条例第6条の規定により令和6年度の個人情報保護制度の運用状況をそれぞれ公表します。

問 総務課 TEL 22-6820 ID 37021

### 1 情報公開の開示請求・公開の状況

実施機関	開示請求件数	処理状況					不服申立て
		全部開示	部分開示	不開示	存否応答拒否	取下げ	
市長	25	18	5	2	0	0	0
合計	25	18	5	2	0	0	0

※教育委員会や選挙管理委員会などの実施機関については、開示請求がありませんでした。

### 2-①個人情報取扱事務の届出の状況

個人情報取扱事務の届出の状況については、市HPを確認してください。

### 2-②個人情報の開示請求・公開の状況

実施機関	開示請求件数	処理状況				その他の請求件数	不服申立て
		開示	不開示	存否応答拒否	取下げ		
市長	4	4	0	0	0	0	0
合計	4	4	0	0	0	0	0

※教育委員会や選挙管理委員会など市長以外の実施機関については、開示請求がありませんでした。